



### **NOTA DE PRENSA**

*5 de junio, Día Nacional del Donante de Órganos*

## **LOS INTENSIVISTAS ANDALUCES RECUERDAN EL PAPEL ESENCIAL QUE JUEGAN LOS PROFESIONALES DE LAS UCI EN EL PROCESO DE DONACIÓN DE ÓRGANOS**

- **Con el fin de atender la demanda de pacientes en lista de espera, hace escasos años se puso en marcha un plan con el propósito de desarrollar nuevos escenarios de donación. Entre éstos, el desarrollo de los cuidados intensivos para mejorar las tasas de donación**

**Miércoles, 5 de junio de 2019.**- La Sociedad Andaluza de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias (SAMIUC) ha recordado hoy, 5 de junio, Día Nacional de Donante de Órganos, “el papel fundamental e imprescindible” que desempeñan los intensivistas en el proceso donación y trasplantes. “Los profesionales sanitarios que desempeñan su labor en las Unidades de Cuidados Intensivos tienen un papel relevante en la implantación y desarrollo del ‘modelo español’ de donación y trasplantes, lo que ha posibilitado que en la actualidad España lidere el ranking mundial en este ámbito”, ha recordado la Dra. Carmen de la Fuente, presidenta de SAMIUC.

El desarrollo de la actividad de donación y trasplantes en España propició hace años que no sólo con los donantes en muerte encefálica clásica se atendiera la demanda de miles de pacientes en lista de espera en los distintos programas de trasplante existentes en el país. Por todo ello, en el 2008 se diseñó el llamado Plan 40 con el propósito de desarrollar nuevos escenarios de donación. Entre éstos, el desarrollo de los cuidados intensivos orientados a la donación y la donación en asistolia –o a corazón parado– fueron dos de las iniciativas propuestas para mejorar las tasas de donación en España.

“En todos estos escenarios descritos, el intensivista tuvo y mantiene un papel central, siendo uno de los protagonistas del espectacular incremento en las tasas de donación y trasplantes conseguidas en los últimos años en España”, destaca la Dra. De la Fuente.

Con el fin de mejorar la labor que prestan en el proceso de donación-trasplante, desde SAMIUC consideran que los intensivistas deben ejercer de “columna vertebral” de dicho proceso y que, junto con los coordinadores de trasplante (en la actualidad, prácticamente, el 100% son intensivistas), desarrollar mejoras en la práctica clínica, promover programas formativos y estudios que posibiliten mejorar día a día la labor que prestan al respecto.

Desde la SAMIUC ya se trabaja en facilitar dicho proceso, apoyando, promoviendo y formando equipos de trabajo que desarrollen programas formativos y docentes para adjuntos y residentes, documentos de consenso, recomendaciones que ayuden a reconocer, valorar y asumir los casos de donación y, en general, “unos especialistas que ayuden a mantener el liderazgo español en donación y trasplantes, con una actividad que ha posicionado la sanidad española y la andaluza a la cabeza del mundo en la materia”, concluye la presidenta de esta sociedad científica.

Según datos facilitados por la Consejería de Salud y Familias de la Junta de Andalucía, la comunidad autónoma andaluza ha registrado en los primeros cinco meses del año un total de 224 donaciones de órganos y tejidos y la tasa de aceptación de la donación se sitúa ya en el 90%, casi cuatro puntos por encima de la tasa registrada en 2018. Además, del total de donaciones que se han producido, 57 han sido en asistolia o a corazón parado. Esta modalidad de donación continúa su tendencia al alza y ya supone el 31% del total frente al 28% registrado en 2018.

**Para más información:**

**Gabinete de comunicación de la Sociedad Andaluza de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias: Tomás Muriel (95 462 27 27 / 605 603 382)**